

Centro America

Suscripción mensual ..... C. 1 00
trimestral ..... 2 75
anual ..... 10 00

EXTRANJERO

Suscripción anual oro americano ..... \$ 5 00

AVISOS, PRECIO CONVENCIONAL

Administrador,
Rafael Alpizar

PATRIA

Diario Republicano

Oficinas y Talleres

Avenida primera Oeste No. 30
Frente al Hotel Internacional
Apartado de correo No. 269
TELEFONO No. 44

Editor y Director,
Ernesto Martin SAN JOSE

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA SABADO 7 DE JULIO DE 1906

NÚMERO 6

ALMACEN de Abarrotes
AL POR MAYOR
Importación directa

LA PROVEEDORA

Andrés Sandoval
SAN JOSE

Especialidad en artículos de consumo diario

Precios los más bajos de plaza

BARBERIA SALON

San José, Junio de 1906.

Basilio Paniagua y Angel Zecca,
tienen el honor de ofrecer á sus
numerosos clientes y al público en
general sus servicios profesionales en
la Barbería Salon, de su propiedad,
situada frente á la Gran Vía,
Calle Central Sur, en la casa
contigua á la Cantina que fué de Sera-
pio Tomás.

Tendremos especial placer en co-
rresponder al favor que no dudamos
se nos dispensará, y haremos lo
posible porque el servicio sea es-
merado y á satisfacción de nuestros
favorecedores.

EL MEJOR REMEDIO

para el peor dolor

¿sabéis cual es?

LA EMBROCACION IMPERIAL

De venta en la BOTICA FRANCESA

HERMANN Y ZELEDON

LA ALHAMBRA

E. PAGES Y CIA.

GRAN ALMACEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Constantemente renueva sus existencias
Ventas en condiciones especiales, ventajosas para sus clientes
San José, julio de 1906.

Calendario

Sabado 7.- Santos Fermín ob. mr.;
Claudio mr.; Benedicto
XI papa; Sinforiano mr. y
San Panteno, dr.

SAN PANTENO,

PADRE DE LA IGLESIA
(† 212)

El sapientísimo y apostólico doc-
tor de la Iglesia San Panteno, á
quien San Clemente de Alejandría
llama por su elocuencia "La aveja
siciliana", fué natural de Sicilia, y
antes de convertirse á la verdadera
fe, profesaba la filosofía en la secta
de los estoicos. Mas habiendo con-
versado y trabado amistad con al-
gunos cristianos, quedó tan enamo-
rado de la doctrina de Jesucristo
que le enseñaron que, dando de
mano á las supersticiones de los
falsos dioses y á los libros de la hu-
mana filosofía, abrió los ojos á la luz
de la fe y abrazó de todo corazón
la sacrosanta ley del Evangelio.
Después de su conversión estudió
con gran cuidado las divinas Es-
crituras, conferenciando sobre ellas
con algunos varones virtuosos y
eruditos que habían sido discípulos
de los santos apóstoles; y pasando
luego á la ciudad de Alejandría se
hizo discípulo de los que lo habían
sido del Evangelista San Marcos y
enseñaban en aquella famosa escue-
la alejandrina, la doctrina y misterios
del Hijo de Dios. Escuchaba en
silencio sus lecciones, y ocultaba
con tan rara modestia y humil-
dad sus grandes talentos, que costó
harto trabajo á sus maestros el
descubrirlos; hasta que el año 179,
por voz común de todos fué nombrado
maestro de aquella cátedra, en la
cual por espacio de muchos años
explicó la filosofía de las divinas
Eserituras con grande aplauso y
reputación de sabiduría. Porque fué
en efecto San Panteno el primer
maestro cristiano de su siglo y glo-
rioso padre y doctor de la Iglesia, y
como enseñaba con excelente mé-
todo, atraía de muchas y lejanas
tierras numerosos discípulos, los
cuales viendo la gran ventaja que
hacia aquella doctrina del cielo, á
las de los otros filósofos, abrazaban
la fe cristiana y pregonaban por to-
das partes la admirable sabiduría
de su maestro. Los cristianos de
la India, que venían á Alejandría
para entender en sus negocios, le
enviaron un mensaje rogándole que
fuese á su país á confutar á los doc-
tores brachmanes, y el santo, ven-
cido de sus ruegos, dejó por algún
tiempo su escuela y se encaminó á
aquellas apartadas regiones; y De-
metrio, obispo de Alejandría, confir-
mó su misión y le nombró predica-
dor del Evangelio en las naciones
del oriente. Refiere Eusebio que
San Panteno vió sembrada ya en
aquellas Indias alguna semilla de la
fé, y halló un libro del Evangelio
de San Mateo escrito en lengua he-
brea, que había dejado allí San Bar-
tolomé, apóstol del Señor, y que
San Panteno lo trajo á Alejandría,
después de haber evangelizado con
grande fruto á los indios durante
algunos años. Finalmente, mien-
tras el glorioso doctor San Clemen-
te gobernaba la célebre escuela pú-
blica de Alejandría, su maestro San
Panteno, que era ya de edad muy
avanzada, continuó todavía leyendo
algunas lecciones privadamente
hasta que lleno de méritos y virtu-
des, en el reinado del emperador
Caracalla acabó su peregrinación
de vida gloriosa.

Informacion economica extranjera

Sociedad importante

Un periódico de Barcelona dice
que se trata de crear en España
una sociedad de seguros sociales
que, además de abarcar distintos
ramos de la industria, constituirá
el seguro de enseñanza.

Así, pues, el estudiante que
quiera seguir una carrera, median-
te el pago de una cuota módica
tendrá opción á libros, matriculas,
derechos de examen, y al terminar
la carrera, obtendrá el título gra-
tuítamente.

El que no quiera estudiar y as-
pire á un oficio, se le pagará igual-
mente los gastos que éste ocasiona,
poniéndole en condiciones de sa-
car utilidad de su trabajo.

La supresión de los consumos
en Paris

La prensa financiera francesa
anuncia la próxima publicacion
del proyecto elaborado por la Co-
misión de Presupuestos del Muni-
cipio de París para suprimir el im-
puesto de consumos.

Cuando el proyecto se publique
le dedicaremos los debidos comen-
tarios.

La situacion de la Hacienda rusa
El Rousskoie Gosudarstvennoe Or-
gano del conde Witte, afirma que
el estado de la Hacienda rusa me-
jora visiblemente.

Sin embargo, añade que para
los gastos extraordinarios del pie-
supuesto será necesario arbitrar
600 ó 700 millones de rublos por
medio de operaciones de crédito.

La producción de la plata

La última estadística publicada,
respecto de la producción de la
plata, es de 1904

De ella resulta que los países
productores lo fueron en el orden
siguiente:

Méjico, Estados Unidos, Aus-
tralia, Bolivia Alemania, España,
Canadá, Chile, América Central,
Perú y Austria-Hungría.

Como se ve, España ocupa en
esta lista el sexto lugar.

El comercio exterior en Francia
Durante el mes de Enero de este
año las importaciones se han ele-
vado á 447 154.000 francos, por
£ 80 028,000 en el mismo mes de
1905.

El aumento, pues, ha sido de
67.126,000 francos.

Las exportaciones acusan, igual-
mente, un aumento de 40 162 000
francos.

Del examen de las estadísticas
resulta que los países que han
aumentado la importación en Fran-
cia son los Estados Unidos, Alema-
nia, Inglaterra, Austria-Hun-
gría, Suiza é Italia.

En cambio, las importaciones
de España en Francia han dismi-
nuido en 1.254,000 francos

El comercio de exportación
francesa ha aumentado en Inglate-
rra, en los Estados Unidos, en
Suiza, en Bélgica, en Alemania, en
Austria-Hungría y en Rusia, y ha
disminuido en España y en Italia.

LIBRERIA Y PAPELERIA

-DE-

Iglesias Hermanos

Calle Central N. Apartado 170

Todas las semanas se reciben obras nuevas, las que vende-
mos más baratas que en ninguna otra parte. Gran surtido de
estampas de todos tamaños, libros en blanco de todos precios,
papel de diferentes clases, objetos y útiles de enseñanza, etc.
etc. Especialidad en suscripciones á revistas de todas partes.—
Literatura, Modas, Artísticos, Agricultura, Música y Actuali-
dades.

TÓMESE NOTA

Un comerciante sin un buen reloj no puede tener éxito en los
negocios; para remediar esta falta acúdase á la RELOJERIA de
Gregorio Soto

JARDINERIA LA FLOR

En Chile Perro [300 varas al E. de la Soledad]

UNICA JARDINERIA MODERNA EN COSTA RICA

LA QUE PUEDE SERVIR MEJOR Y MAS BARATO

GRAN COLECCION DE PLANTAS

DE ALFREDO BRADE

Se hace cargo de vender y trasplantar siembros y de adornar
salones para bailes y casamientos

Restaurant Central

DE

H. MONLOUIS

Ofrece al público el mejor servicio en cuanto á comidas, cenas y
banquetes. Es el único restaurant que sirve á la carta a cualquier ho-
ra del día ó de la noche. Cocina francesa, americana y española.
Cuenta con una cantina de primera con cuartos lujosamente amuebla-
dos. Está situada en el punto más céntrico de San José, á las varas
del Teatro Nacional. Frente á la Fotografía de Rudd.

Apollinaris

"LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA"

PREMIADA CON:-

GRAND PRIX

Exposcion St. Louis, 1904

Venta Anual: 30,000,000 Botellas.

Embotellada solamente con su propio gas natural y unicamente en
el Manantial Apollinaris, Neuenahr, Alemania.

Aviso importante

LA LIBRERÍA DE J. J. A. MONTERO, situada en los bajos del Hotel
Imperial, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un nuevo
surtido de mercaderías recibidas de

PARIS, NUEVA ORLEANS y ALEMANIA

tales como:

- Papel blanco y de luto, diferentes clases y tamaños
Sobres blancos y de luto, " "
Blocks " para cartas. " "
Libros en blanco, gran surtido.
Libretas de bolsillo, " "
Papel dibujo, " "
Papel música, " "
Cuadernos para escuela, gran surtido.
Pinturas al óleo y acuarela, gran surtido.
Métodos de piano, violín, flauta y guitarra.
Violines varias clases.
Plumeros muy buenos para el polvo.
Solfeo de los Solfeos número 1 al 2 bis.
Métodos de solfeo por Eslava.
Estudios á 2 y 4 manos por Concetti.

## PRELUDIO

Acaso sea pretenderlo — pues no son esos los fines que persiguen — don Samuel Uribe y Picón ha establecido el precedente de que a los hombres públicos en público se les juzgue, ante el tribunal más severo, el de la opinión, y desde el sitio más alto, el de la Prensa.

Ahora, cuando la tempestad política se aleja, cuando se oyen apenas los tumbos de su retirada lejana, cuando podemos decir que la calma va restableciéndose, don Samuel Uribe toma al licenciado Pérez Zeledón del brazo, lo sienta en el banquillo y con retazos de su vida pública, con giros arrancados de documentos diplomáticos que creíamos sagrados y con hechos entresacados del serio fatídico del vivir familiar, formula una serie de acusaciones ante la expectación del país entero.

El licenciado Pérez Zeledón con su peculiar serenidad, ó mejor dicho con la serenidad del hombre que responde siempre de sus actos, se defiende brillantemente y cuando sus enemigos deseaban verlo sucumbir abrumado al peso de imaginarias faltas, le ven erguirse con la frente alta por encima aún del pedestal que a sus pies habían colocado los espíritus nobles y las conciencias honradas.

El licenciado Pérez Zeledón ha salido triunfante de la prueba y el precedente quedó santado ya. Es indudable que tras él tendrán que sentarse en el banquillo hombres que si están llenos de faltas, de pecados imperdonables, de los cuales tendrán que rendir estrechísima cuenta cuando una nueva vuelta de la rueda del azar haga caer la valla que a sus espaldas han de jado. Entonces serán discutidos, mirados por todas sus facetas, comprobados con la piedra de toque de sus actos, sin los prejuicios de "respeto a las leyes", de "amoroso a la constitución," etc, que son frases que al fin de esta jornada nos suenan como música macabra, ó como la marcha funeral con que se entierra una reputación.

De los juicios públicos la luz brotará pura y serena, el pueblo sabrá quien busca su bien y quien su mal y escogerá de entre los hombres a los que haya de dirigirlo, de llevarlo por las buenas sendas a la conquista del perfeccionamiento de las instituciones republicanas.

Cuanto a la evolución se encamine, cuanto al mejoramiento nos lleve, eso tiene nuestro aplauso sincero, nuestra ayuda decidida.

Y la evolución no se conquista sino removiendo lo más fatídico, lo más profundo allá en el fondo de nuestro modo de ser político para que podamos apreciar qué mecanismo descompuesto, qué engranaje tomado de la herrumbre entraba la marcha hacia adelante de la Patria y como una rémora se aferra a la quilla del buque que con todo el esfuerzo de remeros ya que no con el de pilotos, queremos llevar al puerto seguro del verdadero republicano, ese republicanoismo que soñamos que apenas distinguimos como una visión, que en nuestra propia historia ha hecho contadas apariciones y que cuando ha estado a punto de triunfar, un golpe rudo, brusco, artero y feroz del destino, de la fatalidad ó de lo que se quiera, lo ha reducido a polvo, lo ha hecho pedazos y lo ha arrojado allá en un rincón de la Patria junto con las aspiraciones nobles y grandes de los corazones levantados.

Pues bien: si para que el pueblo vea claro — aún cuando la decepción amargue su clarividencia — es necesario que los grandes hombres desfilen ante su tribunal como acusados, si es indispensable ha-

carlo ver en lugares antes a su vista guardados, hagámonos ver y que por el propio, sin extrañas ingerencias, juzgue y aquilate y dé su fallo que no temerán los que están limpios de mancha y puros de pecado.

Si quisieramos la verdad donde se encuentre y extingamos la mentira que oprime como dice el pensador inglés, pero siguiendo su propio criterio, no con fogosa violencia egoísta, sino con pureza de corazón, con santo celo, caballerosamente.

He aquí por lo que aplaudimos el precedente que ha implantado el señor Uribe y Picón: y pronto veremos los frutos, pues cada cual procurará vivir en casa de cristal.

Aunque a decir verdad, estamos decepcionados, profundamente decepcionados de las *casas de cristal*.

Sobre todo si el que la habita es hábil para correr las cortinas!

Por PROMETEO que no puede firmar,

MODESTO MARTINEZ

## CUBA

POR

### Segarra y Juliá

Siempre que un pueblo de nuestra raza desmiente con los hechos el dogma de la decantada inferioridad latina y muestra en la práctica todas las virtudes que a nuestra raza tan frecuentemente se le niegan, sentimos legítima satisfacción y bien justificado orgullo.

Y son esos los sentimientos que en primer término han prevalecido en nuestro ánimo durante la lectura del precioso libro en que tan hábilmente nos presentan los amos periodistas valencianos a la joven república antillana.

Util, muy útil, la obra que los señores Segarra y Juliá realizan con su libro. Porque mejor que en los severos y secos informes de los Ministerios ó de la Dirección de Estadística, puede estudiarse la nacionalidad cubana en todos sus aspectos esenciales en un libro tan simpáticamente escrito como el que recientemente han publicado y que por el talento superior con que los tópicos han sido escogidos y la claridad y belleza de su estilo, viene a ser una verdadera obra de arte, que aún por sólo el encanto de su forma, merece ser leída.

Bien conocidos como son ya en el mundo de las letras los ingeniosos excursiones españolas, de nada habrán de valerles nuestros modestos elogios; pero esperamos que han de recoger siquiera, por la sinceridad que la inspira, nuestra calurosa excitativa para que no ceden en su proyecto de obsequiar a todas y cada una de las naciones americanas que visiten con un libro tan gallardamente escrito como el que a la perla del Caribe han dedicado.

## ESPAÑA

### La exportación y la baja de los cambios

Pocos países podrán, cual España, vanagloriarse del corto tiempo que ha necesitado para reponer su crédito y arreglar su Hacienda, máxime cuando los males de nuestra Administración y la poca escrupulosidad en el cumplimiento de los compromisos se habían hecho crónicos con el tiempo, casi siglos, y hasta parecía no había de encontrarse remedio para ellos.

Ha bastado una buena voluntad por parte de nuestros hombres públicos, y no la menos buena disposición en el país, para que en este lapso de tiempo, desde 1893, el año de nuestra gran catástrofe, se pusieran nuestros desprestigiados valores públicos a la par de los mejor cotizados, signo evidente de adónde ha llegado el crédito nacional. A esto podemos añadir el impulso que toman las obras de carácter general, que benefician de un modo directo a la riqueza del país, que por sí solo ha tomado gran desarrollo en estos últimos años.

Naturalmente que a la común prosperidad no había de ser indiferente la situación de nuestros cambios, y más teniendo en cuenta los esfuerzos que se han hecho para la mejora de la situación del Tesoro con el Banco, de la emisión de billetes y de las reservas metálicas, que dan garantía a nuestro papel moneda.

Nuestros ministros de hacienda, aunque con diferente criterio, han coincidido unánimes en dar toda la importancia que se merece a tan vital asunto para mejorar los cambios, y fuerza es confesar que en algunos su buen deseo les ha llevado a precipitaciones exageradas que, cual en el momento presente, han producido trastornos de bastante consideración en uno de los elementos de mayor valía en la producción nacional, cual es la exportación.

La baja tan considerable experimentada en tan poco tiempo (en siete meses es de 27 por 100) acarrea una infinidad de perjuicios de todas clases, no siendo el menor la dificultad del cumplimiento de órdenes pendientes de ejecución y la suspensión de los encargos, cuya corriente se había iniciado.

La impresión que todo esto ha producido es doblemente de sentir, cuanto más que no son nuestros productores del país los menos impresionables, y que la constancia nunca nos ha distinguido; pero dada la grande importancia que tiene la exportación, no todo el mundo habrá considerado la que verdaderamente tiene. Bien vale la pena de hacer algunos sacrificios para consolidarla.

No obstante mucho hemos adelantado en el camino emprendido.

Las circunstancias por que hemos adivinado han hecho posibles los ensayos de varios de nuestros productos y de ellos muchos han sido apreciados como de segura exportación.

El cambio volverá a subir, ó bien se establecerá a los alrededores de la par. En todos los casos, los productos que se hallen en condiciones de exportar, ya por la facilidad de nuestra producción, ya por su mejor perfección, seguirán con el aumento progresivo en los sitios de su consumo; en el primer caso porque, cual sucede ahora, se crearán intereses a favor de un cambio alto, y en el último porque normalizados nuevamente los factores económicos que concurren en la producción, se pondrán nuestras mercancías en armonía con las necesidades de los mercados consumidores.

Y vencerán tanto más y en particular aquellos industriales ó productores que están dispuestos a sufrir pacientemente los perjuicios que las circunstancias actuales les imponen. Las grandes marcas acreditadas en los mercados de consumo, sufren frecuentemente perjuicios por la elevación de su primera materia ó otras circunstancias, que resisten para sostener el crédito de su marca y en espera de tiempos mejores, que nunca se hacen esperar.

Italia nos suministra un ejemplo de gran valor en estas circunstancias. La exportación en aquel país se inició en tiempos en que sus cambios estaban muy perjudicados, y esta circunstancia ayudó poderosamente a establecer su desarrollo: Italia ha conseguido su cambio a la par, y sus exportaciones no sólo se han consolidado, sino que aumentan día a día.

J. P. M.

## Servicio doméstico

Hace algunos años tuvo el gusto de publicar el Director de este diario, para modelo de nuestro municipio, en la «Revista Jurídica» que entonces redactaba, el reglamento de servicio doméstico que rige en la ciudad de Lima.

La idea fué luego acogida por el activo comisionista don Elías Loaiza, quien presentó a la municipalidad poco después, según entendemos, un proyecto de reglamentación adaptado ya a nuestras costumbres y necesidades.

Pero no obstante que la práctica señala, con voz cada día más imperiosa, la urgencia de que nuestro concejo legisle en este punto, carecemos todavía de un reglamento que venga a poner remedio a las deficiencias y abusos numerosos en el servicio doméstico, de que todas nuestras familias se quejan.

Nos parece que es tiempo ya de que algo se haga en esta materia, no por modesta menos importante que tantos otros asuntos que acaloradamente se discuten en Congresos y Municipalidades.

Excitamos, pues, a la de San José para que sin más tardanza ponga manos a la obra.

## Revista de la Prensa

LA REPUBLICA

Una petición al señor Presidente de la República para que conceda por un mes el Teatro Nacional a la Compañía Lírica Dramática Nacional que dirige el señor

Blen. En uno de sus párrafos dice lo que sigue: "En esa compañía, como usted ha visto, hay hoy, verdaderos artistas.— Medina, por ejemplo, puede trabajar en todas partes seguro de que será aplaudido. Salazar es un tenor que ya lo querían para sí algunas compañías que han trabajado en el Nacional. Y luego de estos dos, merecen citarse Esquivel, Fernández, Barrot y otros de la simpática troupe.—Firmas de obreros.—Correspondencia de Pacayas.—Cables.—Cartago al día.—Recortes.—Bestias sueltas.—Enrique Gómez Carrillo.—Preguntas y Respuestas.—De su crónica este suelto: "Ministro. Está al llegar al país nuestro ministro en Washington don Joaquín Bernardo Calvo.

## LA PRENSA LIBRE

Ferrocarril interoceánico de Costa Rica, por don Eloy Truque. Entre otras cosas dice:

"La tendida del último riel sobre la costa del mar del Sur, será un acontecimiento tan significativo y tan grato al patriotismo, que bien merece la pena que, desde ahora, vaya pensando el gobierno en la manera más levantada, más brillante y sobre todo MAS PROVECHOSA de celebrarlo.

Haciendo caso omiso de los elementos de competencia que ese ferrocarril pone en manos del gobierno para obtener de la compañía del ferrocarril de Costa Rica algunas concesiones en favor de la agricultura y del comercio del país, por medio de una rebaja permanente de su tarifa de fletes, basta el hecho de que ese último riel signifique el establecimiento definitivo de la comunicación interoceánica, para que todos veamos en el gran suceso una aurora de prosperidad cuyos fulgores han de llamar forzosa la atención de muchas naciones de la Tierra".—Versos.—Continuación de la conferencia de la señora del Real.—Cables.—Julio Flórez en El Salvador.—Congreso.—De sus sueltos copiamos el que sigue: "Nuevo Club en Aserrí.—En aquella villa acaba de fundarse un club que se denomina "Club de Amigos", y que tiene por objeto el estudio y la reunión. Aplaudimos la idea de los iniciadores y deseamos larga vida a la asociación." PATRIA uno su aplauso al de "La Prensa Libre". Aserrí es, por todos conceptos, uno de los pueblos más simpáticos y progresistas de Costa Rica.

## EL NOTICIERO

No llegó ayer a nuestra mesa de redacción.

## Oficial

### Instrucción Pública

Divide el distrito escolar de San Cristóbal en dos secciones, norte y sur, entre los cuales servirá de límite el río Los Anchías. Autoriza una junta de educación en la parte norte y que la que está nombrada funcione en el sur.

### Gobernación

Crea una plaza de posta entre la ciudad de Cartago y el distrito de Cipreces y la dota con 12 colones. Reforma el presupuesto de egresos de la municipalidad de Puntarenas Aprueba el artículo 14 del acta de la sesión celebrada el primero del corriente por la municipalidad de Puntarenas, en virtud del cual reforma su presupuesto de egresos, eliminando la partida de 15 colones con la cual se había dispuesto auxiliar a la Sociedad de San Vicente de Paúl.

### Policía

Concede licencia por tres meses a don Nereo Zumbado, Agente Principal de Policía de San Antonio de Belén y nombra para que lo reponga a don Braulio Chaverri.

## CABLES

Petersburgo, 5.—El proyecto de ley agrario gubernativo ha sido finalmente aprobado y presentado a la Duma, y también publicado en la Gaceta Oficial acompañado de una especie de proclama dirigida a los aldeanos glorificando la constante solicitud del Emperador. Para ello trata de probar que si se lleva a la práctica el plan para la nacionalización de los terrenos con que se ha engañado el país, en vez de mejorar la situación de los aldeanos daría por resultado la inevitable infelicidad de ellos, y la repartición de todos los terrenos del Estado después de la labranza. En Rusia europea daría menos que una decimata adicional a cada aldeano y se disminuiría constantemente a causa del aumento de la población, además privaría a los aldeanos de la oportunidad de obtener trabajo de los hacendados de quienes derivaron la mayor parte de sus rentas. En la forma en que por fin se ha sometido la solución del gobierno a la siguiente propuesta: 1º Repartir bajo condiciones favorables todos los terrenos de la Rusia Europea

dispuestos para la labranza a aquellos aldeanos que no poseen lo suficiente. 2º Comprara por cuenta Estado de los terrenos que los dueños están dispuestos a vender. 3º Vender tales terrenos a los aldeanos bajo condiciones favorables, aunque para hacerlo fuese necesario que el Estado asumiera la diferencia entre el costo y el precio en que se vende. 4º Establecer el principio de que los terrenos aldeanos tanto los nuevos como los viejos no se vendan a personas que no pertenezcan a la clase aldeana y además excenter el terreno, embargado por deudas. 5º Ayudar a los emigrantes a llegar a Siberia y Asia Central y ayudarles a instalarse no solamente con presentación de terrenos sino en construcción de edificios y caminos del Gobierno. 6º Arreglar la venta de los terrenos que abandonen estos emigrados para el beneficio de ellos. Aunque se sabe generalmente que el Emperador comunica a Goromykin su decisión de inclinarse ante la demanda del Parlamento por la dimisión del gabinete y que el primer ministro expresase dispuesto a retirarse, no se ha publicado todavía en la Gaceta Oficial. Dice La Bourée Gazette que probablemente el Gonde Heydeny Shipoff formarán un ministerio.

Petersburgo, 5.—Se han descubierto en Vilna documentos que prueban fuera de toda duda la existencia de una liga revolucionaria militar. El ministro de la Guerra ha dado orden de entablar una estricta investigación para determinar la ramificación de la liga y su propaganda. A causa de la agitación entre la tropa, se ha proclamado la ley marcial en Odessa. Se ha llamado a ésta al prefecto de Bielyestock, Shiremetieff.

Varsovia, 5.—Esta tarde fué asesinado otro policía. La patrulla llegó al punto é hizo una descarga, matando a un inocente. Ya se han retirado de las calles todos los policianes. La policía pide la dimisión de las autoridades locales.

Pietemarienburg, 6.—Cerca de Noodsburg, los voluntarios transvalenses, derrotaron a 2000 nativos, matándoles 600. De parte de los transvalenses hubo un muerto y un herido. Los indígenas mostraron maravilloso coraje, embistiendo repetidas veces, a pesar del nutridísimo fuego.

Manila, 5.—El cólera de un carácter virulento se ha declarado entre los indígenas de ésta y provincias vecinas. De 4 americanos que se atacaron uno se ha muerto. Hoy hubo 21 casos y 16 defunciones en esta ciudad. De las provincias avisan 26 casos y 25 defunciones. Se ha establecido cuarentena en los arrabales sitios cerca de la fortaleza Mac Kinley. Ha acontecido una defunción entre la tropa. Las autoridades sanitarias están tomando toda precaución para combatir la enfermedad.

Stale, 5.—Después de una investigación entablada a instancias del gobierno alemán, la policía local registró una casa que fué ocupada por Augusto Rosemberg, de oficio abañil, encontrándose una fábrica completa de bombas y máquinas infernales. Rosemberg, cuyas tendencias se conocen como de anarquista, marchó de Seattle para Hamburgo, como a principios de mayo. En la misma época el gobierno alemán recibió de Seattle aviso de que se preparaba un atentado contra la vida del Emperador. Más tarde el consul alemán en Seattle recibió de Hamburgo orden de investigar el caso. Se decomisaron más de 200 botellas de ácidos y explosivos, crisoles, morteros, moldes, hornos y fragmentos de hierro.

Berlin, 5.—A las 9.15 a. m. de ayer, la princesa de la corona dió a luz un varón en el palacio de mármol de Potsdam. Como a mediodía la batería apostada en la plaza enfrente comenzó a disparar las salvas. La gente se paraba en las calles contando los disparos. La Gaceta Oficial contiene una proclama anunciando el nacimiento de un príncipe y que madre é hijo están buenos. Todos los edificios públicos y muchos particulares están embanderados. No se esperaba el acontecimiento tan temprano porque la princesa había arreglado un paseo en coche temprano del día. La noticia se telegrafió al Emperador por el inalámbrico desde Kiel al vapor Hamburg, en que Su Majestad se dirige a Erodhjen.

Río Janeiro, 5.—El vice gobernador de Matto Grosso, actualmente en ésta, recibió telegrama avisándole que los revolucionarios posesionáronse de Cayaba.

Kiel, 5.—Se espera que el Emperador estará ausente 5 semanas, en su visita a Frondhjen. Llegará el domingo conduciendo por 2 cruceros y 3 torpederos. Según la opinión noruega, la visita es de gran importancia política. Su Majestad trae 2 artistas para pintar su conferencia con Haakon y vistas noruegas. Durante el viaje el Kaiser estudiará ciencia militar en compañía del Conde Klinckorstron, director de la academia de Alemania.

Pietemarienburg, 5.—Los voluntarios transvalenses que derrotaron una fuerza de indígenas en Noodsberg, matando a 600, tuvieron otro encuentro con ellos matándoles 350. La fuerza principal sin embargo escapóse.

Johannesburg, 5.—La serie de ultrajes cometidos por indígenas culminó la noche del lunes, cuando una partida de

bandidos echando vivas por Bambata, pasó como un torbellino por los suburbios de esta ciudad atacando a los blancos con sus lanzas y robando a los residentes.

Moscow, 5.—Hoy fué capturado por la policía de ésta una banda de 35 terroristas. Estaba completamente equipada con bombas y revólveres.

Kolstrona, 5.—Varios revolucionarios bien armados se posesionaron de un vapor en que se trasportaba parque y llevaron muchos explosivos incluyendo 350 libras de dinamita.

Cronstadt, 5.—Hoy comenzó el juicio por corte marcial de Rojevsky y oficiales del destroyer Bedovi.

Petersburgo, 5.—En las provincias meridionales los desórdenes continúan. En el jardín público de Tula se libró un terrible encuentro entre la policía y mujeres y niños. El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama anunciándole que se ha declarado un serio motín entre los batallones 2º y 3º y el 10º batallón ferrocarrilero acuartelados en Ashkhabad. Motivó el motín el arresto de dos individuos de tropa. Los camaradas exigían su libertad. Formularon una lista de quejas que incluía la retirada de los oficiales y su reemplazo con soldados escogidos de las filas de los amotinados. Desafiaron al Gobernador; se han despachado refuerzos de nuevo.

## CONGRESO

DIA 6

En la mañana no hubo sesión por falta de quorum; asistieron solamente 25 diputados.

En la tarde se abrió la sesión a las 2 y 20, presidida por el señor Tinoco y con asistencia de 32 diputados.

Fué leída el acta de la sesión anterior y fué aprobada con la petición de los diputados Jiménez (C. M<sup>a</sup>), y Chinchilla y Badilla que piden constancia en el acta de las proposiciones hechas por ellos ayer y que la mesa no aceptó.

El diputado Jiménez C. M<sup>a</sup>, presenta una solicitud de la Junta de Educación de Grecia para que se le autorice vender la finca de casa de enseñanza que actualmente ocupa, con el objeto de invertir el producto en la compra en un inmueble que se utilizará para los mismos fines.

El presidente pide a la Cámara que se resuelva sobre si se sigue lo dispuesto en la tabla ó si acepta proposiciones nuevas, las cuales impiden la aprobación de los presupuestos, que es por el momento lo que más interesa al país.

Insiste el diputado Jiménez en su proposición y el presidente en la idea de que se prefieran los asuntos pendientes.

El diputado Pérez Z. dice que para todo habrá tiempo si se prorrogan las sesiones, que conviene saber esto para ver si existe el conflicto ó no.

El diputado Mayorga apoya lo manifestado por el presidente. Hace moción para que en la sesión de hoy continúe la discusión del presupuesto.

El diputado Vega L., combate la petición de la Junta de Educación de Grecia en la parte que se refiere a la nueva construcción del edificio escolar; enumera varios perjuicios que acarrearía a los fondos del distrito y peligros para los escolares.

Fué puesta en votación y denegada la proposición del diputado Jiménez.

Fué en cambio aprobada la moción del diputado Mayorga, y pasó a la discusión en detalle del artículo V del presupuesto.

El diputado Badilla hace moción para que se aumente a \$ 40 la subvención a la filarmonía de Tarrazú.

El diputado Mayorga recuerda su moción hecha hace algunos días de que se inviertan 23.000 colones en la formación de puentes y arreglo de caminos en varios lugares del Guanacaste y que se

# Gran Fabrica y Almacén de Muebles

## Jorge Morales Bejarano, Propietario y Maestro de Talleres

Gran existencia de muebles de sólo maderas del país, pues conocido es que el mismo nogal extranjero se pica. Elegancia, solidez y economía. Pueden justificarlo infinidad de personas, entre ellas el Ministro Lic. don Luis Anderson, Lic. don Manuel F. Jiménez, don Felipe Herrero, etc., que usan muebles contruados en mis talleres. Antes de comprar muebles en otra parte, sírvase visitar mi Gran Almacén y examinar mis estilos y precio y calidad de maderas, yo no engaño el cliente, el que sin temor de engaño quedará satisfecho.—Firmado por el propietario, Jorge Morales Bejarano.

designen 20.000 colones para el camino que va a Santa Clara pasando por las faldas del Irazú.

El diputado Sáenz, Alberto, pide que para invertir con verdadero beneficio lo presupuestado, modifique su moción, porque todo no se puede hacer en el año y también porque hay otras provincias que necesitan del mismo servicio, por ejemplo el camino a Sarapiquí que es de mucho proveer para Heredia. Igual cosa pide el diputado Casorla.

El diputado Ferron abunda en ejemplos tendientes a apoyar lo pedido por el señor Mayorga; hace ver que al Guanacaste es a la única provincia que no favorece el presupuesto, que la falta de caminos y puentes es lo que impide traer al interior abundantes productos de esa provincia, que registren los presupuestos y verán que al Guanacaste no se trata como a las demás provincias y que como es territorio de Costa Rica tiene derecho al reparto que se hace.

El diputado Gutiérrez Tobo, apoya lo pedido por el Guanacaste diciendo que de nada sirven los parques con mosaicos y se gastan fondos públicos en ellos; que se atienda el Guanacaste que es un valle fertilísimo, que tiene maderas bellísimas y territorio riquísimo.

El diputado Jiménez Ric, protesta del cargo hecho por los diputados del Guanacaste, prueba lo contrario con los últimos decretos que favorecen aquella región; hace algunas modificaciones a la petición y les ofrece para su oportunidad todo su apoyo.

El diputado Pérez Z. apoya la petición particularmente en lo que se refiere a mejorar la carretera que sale de Esparta para la frontera, que no es camino del Guanacaste sino de la República y que causa vergüenza ver su estado actual.

El diputado Figueredo pide su parte para el camino de San Carlos a la Unión.

Se produjo una equivocación al modificar la moción del señor Mayorga, la cual entre arreglarla, discutirla y aprobarla (que lo fué por unanimidad) se pasó media hora y dió origen a risas en las barras.

El diputado Jiménez, Ricardo, hace moción para que la partida destinada al puente de Tucurrique sea ₡ 10.000 para el camino de Sarapiquí, ₡ 14.000 para el de Tucurrique y lo que sobra para el de Duán.

El presidente da abundantes explicaciones sobre la comunicación del camino de Tucurrique; dice que la partida ya está agotada y falta que pagar algunas planillas que montan a pocos colones; pide que consten en el acta esas adiciones.

Fuó aprobada la moción del señor Jiménez.

El diputado Chinchilla pide que para los caminos de San Carlos se designen ₡ 12.000, tomándolos de la partida designada para conservación de carreteras.

Como había dos mociones sobre auxilio para el mismo territorio se se produjo un incidente en que tomaron parte los diputados Vergara, Sabori, Pinto, Jiménez [C.M.], Badilla y Casorla.

Se aprobó la moción del diputado Figueredo.

El diputado Pérez Z opina que lo presupuestado para la conservación de carreteras es demasiado reducido y que conviene aumentarla para que sea de alguna utilidad.

El diputado Chinchilla a insinuación del señor presidente modifica su moción en el sentido de invertir los ₡ 12.000, en el camino de Zarcero a San Carlos, sin indicar de donde se tomarían.

El diputado Martínez da varias explicaciones sobre el estado en que se encuentran varios caminos de Alajuela y pide que el señor Chinchilla modifique, en el sentido de mejorar todos esos caminos, su moción.

El diputado Pérez Z. insinúa la idea de autorizar al Ejecutivo para que, mediante un estudio, invierta una suma redonda (₡ 20.000 ó más) en mejorar los caminos desde Alajuela hasta el muelle de San Carlos.

Después de larga discusión pudieron ponerse de acuerdo los diputados Pérez y Chinchilla mediante la mediación del diputado Agüero y se convino en modificar únicamente la moción designando ₡ 10.000 para los de Alajuela al Zarcero y ₡ 10.000 para los del Zarcero a San Carlos.

Fuó aprobada en esta forma. El diputado Figueroa hace moción para que se agreguen ₡ 2.000 para la reedificación del puente de Miramar y fué aprobada.

El diputado Zúñiga, hace moción para que se dediquen ₡ 2.000 para la construcción de un puente sobre el río Jorco en Desamparados fué también aprobada.

El diputado Casorla hace moción para que se autorice al Ejecutivo que invierta hasta ₡ 15.000 en estudios para la formación del mejor camino a Guatuso, por Las Cañas ó San Carlos. Discuten largamente esta moción los diputados Pérez, Pinto, Mayorga, Martínez y Casorla.

En general se aprobaba la inversión pero no para el estudio sino para efectuar caminos, puesto que hay picadas que por dos ó tres partes van a dar a San Rafael de Guatuso.

Por ser ya tarde y como continuaba el debate, el diputado Pérez hace moción para que se levante la sesión.

El Presidente excita para que continúe la sesión en la noche.—Hace moción en esa forma el diputado Casorla. Al aprobarla varios señores diputados opinan por que sea a las 6 y 30 la continuación, pero no solo argumento del diputado Pérez les hizo cambiar de opinión.

Se levantó la sesión a las 5 para continuarla a las 7.

### Avisos economicos

"MONGITO" es el famoso y acreditado establecimiento conocido con este nombre se vende. Está en uno de los mejores puntos de San José.

JOAQUIN CHAVES S. Ofrece sus servicios como contratista de construcciones de edificios y toda clase de trabajos de Carpintería. Cuenta, para mayor garantía en los trabajos, con personas competentes en dibujo de planos, cálculo, etc. Avenida Central, frente a la Euroka—San José, Costa Rica.

### Sociedad Española de Beneficencia

De acuerdo con lo prevenido por nuestros estatutos, el domingo 8 del corriente a las 7 p. m. celebrará esta Sociedad la Junta General Ordinaria correspondiente al primer semestre, en el local del Centro Español.

Se publica la puntual asistencia. El Secretario, MIGUEL TURULL. San José, julio 1° de 1906.

### CRONICA

#### Telegramas rezagados

En la oficina central: Juan A. Romero, Dorila Sancho, María Gómez de Alvarado, Ricardo Rivera, José Prío, Nicolás Paniagua, Arnoldo Lyroney, Juan Loaiza, Mr. E. Warren, José J. Lizano, Loreto Gron, Leopoldo Mayorga, Francisco Rojas R., Rafael Hidalgo, Saturnino Reyes.

#### Foot Ball

Todas las mañanas ensayan en la Sabana algunos jóvenes, miembros de los Clubs Sports de San José, con el fin de prepararse para el gran match que en breve se verificará.

#### Proteccionismo

A los partidarios del proteccionismo les hacemos saber que han llegado a la aduana, en estos últimos días, y serán inmediatamente desalmacenados, más de mil sacos de arroz para las siguientes casas.

La Mascota "Almacén Hernández", Juan Knör, E. Pagés Ca. &.

#### Fiestas

A petición del comercio, quien sufragará los gastos, habrá fiestas el próximo 15 de Setiembre en la ciudad de Puntarenas. La municipalidad ha accedido a la solicitud, y los comerciantes, desde ahora, se mueven con gran actividad para que todo quede muy lucido.

#### Obispo

El que llegó anteaer a Limón, procedente de San Juan del Norte, Mr. Oensley, lo es de la iglesia protestante en Centro América.

#### Nuestros avisos

Tras veces apenas se anunció en nuestras columnas de avisos, con el título "negocio redondo", que se vendía un magnífico establecimiento de pulpería, vinatería y taquilla situado en esta ciudad, y la venta ha sido ya hecha por la mediación de este diario. Véase pues la eficacia de los avisos de PATRIA.

#### Movimiento de hoteles

Imperial.—Entraron: Julio 5.—J. W. Gilaspis y familia, de Méjico. Julio — Agustín Guido, señora ó hija, de Puntarenas, Doctor Barberena y von Storren. Internacional.—Julio 5.—Ninguno.

#### Movimiento de Carcel

Julio 5.—Entradas.—Ninguna. Salidas.—Teodoro Navarro, Marcolino Castro, Félix Segura y Rosendo Ureña.

#### Defunciones

Julio 5.—Antonio de los Angeles Vásquez, 2 meses y 6 días, natural de Regina Vásquez. Julio 6.—Carmen León Martínez, 2 horas, legítima de Fermín León y María Martínez.

#### A sus pies

El cronista de este diario, que no es indiferente a los halagos de la belleza, de la modestia y del talento, saluda con toda cortesía, en su retorno a la patria, a la apreciable señorita Clemencia Guido, flor predilecta de las márgenes del Golfo de Nicoya, quien con gran éxito coronó sus estudios en los Estados Unidos.

#### Comerciales

Por escritura otorgada en la ciudad de Puntarenas ante el notario don José León Quesada Arana, el 30 de junio próximo pasado, la "Compañía de Agencias de Costa Rica Limitada" queda perteneciendo exclusivamente a los señores Brenes y Compañía y Miguel Brenes M., siendo los primeros los únicos gerentes.

Mucho éxito en sus negocios de seamos a los nuevos propietarios. —Doña Adela v. de Morales ha vendido su establecimiento, situado en esta ciudad, a doña Albina Cañas.

#### Mercurio

Don Joaquín Linares, agente entre nosotros de esa magnífica revista española, nos ha enviado un ejemplar del último número llegado, del cual tomamos el artículo sobre los cambios españoles que en este mismo número reproducimos.

#### Escuela

A la casa de dos pisos propiedad

de don Manuel Soto, frente a la iglesia d la Merced, se trasladará la Escuela de Párvulas N° 1, que dirige la hábil educacionista señorita María Julia Gordero.

#### Presidencial

El señor Presidente instalará dentro de poco las oficinas de su despacho en la casa que actualmente ocupa la Gobernación de San José ó sea donde las tuvo el ex Presidente don Rafael Iglesias.

#### Movimiento marítimo

Limón, 6.—Hoy a las 3 a. m. ancló procedente de Barry Dock el vapor inglés Manistee. Sin pasajeros.

Puntarenas 4.—Hoy a las 7 1/2 a. m. fundió el vapor N A Perú procedente de Ancon Panamá. Pasajeros: F. C. rrien Zimthor, señora Jenuy Güebe, Natalie Güebe, Carlos Güebe, José Estebel, R. Ramírez.

#### Agente general

P. r. todo lo referente a suscripciones de PATRIA hemos nombrado a don Manuel A. Poveda agente general en San José. Con él pueden entenderse nuestros favorecedores.

#### Funcion

Para esta noche a las 8 está anunciada una en el conocido teatro de la Merced. En ella tomarán parte muchos jóvenes de esta capital. Se representará la divertida comedia "La Mirada de un Muerto", y se harán, además, cuadros plásticos.

#### Saludo

De Sarchí de Grecia llegó ayer a esta capital nuestro distinguido amigo el Doctor don Teodoro Picado, quien nos ha prometido honrar las columnas de PATRIA con algunas de sus importantes producciones.

#### Reciba nuestro afectuoso saludo

Personales. Mucho celebramos que se encuentre ya bien de salud la señora doña Remedial Orozco v. de Borbón.

—Para Cuba saldrá en breve don Joaquín Vallaint, señora y familia.

—En lugar de León Zeledón ha sido nombrado sargento de policía Ulises Ortiz.

—Acompañado de su señora ó hijos ha regresado al país el señor Cecilio Lindo, rico propietario de Limón.

—Del Naranjo ha venido el imponente vecino de aquella localidad don Félix Corrales.

—Procedente de Santa Cruz se encuentra en esta nuestro particular amigo el Prebitero Velásco.

—Don Francisco Ramírez, comerciante de Mata Redonda, se trasladará a Puerto Limón.

—Don Rafael Elizondo, vecino de San Francisco, se radicará definitivamente en San José.

—En Cartago se encuentra gravemente enferma la señora esposa de don Alfredo Callejas.

#### Accidente

Por la pulpería "La Primavera" cerca de la estación del Ferrocarril al Atlántico, un carro del Tranvía estropeó un perro, dejándolo con todas las tipas de fuera. El policía Jesús Umaña lo último de un tiro de revólver.

### A última hora

Anoche a las diez y media cordó el Congreso clausurar sus sesiones el martes próximo. Hoy celebrará sesión.

Apareciendo de los presupuestos presentados que la Legación a Río Janeiro costará ciento veinte mil colones y siendo esta suma evidentemente excesiva, se acordó, a moción de don Ricardo Jiménez, pedir informes al Ejecutivo.

Mañana daremos crónica detallada.

Tip. COSTARRICENSE

## Compañía Hamburguesa Americana

Linea Atlas

### Vapores Sarnia, Alleghany, Sibiria y Venetia

Salen cada lunes de Limón para New York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros; dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso los precios de pasaje para New York serán así:

Primera clase, Limón a New York \$ 40-00  
Ida y vuelta, 75-00.

San José, Junio 12 de 1906

John M. Keith,  
AGENTE.

### EL COMETA

Establecimiento de licores, vinos, abarrotes y víveres

SURTIDO RENOVADO PERMANENTEMENTE. Pesas y medidas garantizadas. Se atiende a los clientes con cortesía y cariño.

### JADWISIA DE PICADO

Doctora en Medicina y Cirujía

OFICINA

CONSULTAS

50 varas al Norte de la esquina } De 8 a 10 a. m.—  
Norcoste del Mercado } —y de 1 a 3 p. m.

### Al Siglo Nuevo

ALMACEN DE ABARROTES Y TEJIDOS. Gran surtido de galletas finas, aceite Salat, phosphatée Fali-real, cigarrillos Coquetas, arroz de primera, y la renombrada cerveza Schlitz. Todos estos artículos se encuentran siempre en la casa.

## CAFE VALBUENA

—DE—

Jose Maria Arias

San Jose, junto al Teatro Variedades—

Es hoy el punto de reunión de nuestra juventud alegre, desocosa siempre de diversion que no perjudican y sí recrean el espíritu. La clientela es numerosa. Se sirve TE, CHOCOLATE, CAFE y exquisitos FRIOLES. En el ramo de tostados, sandwicks, tañitos, biscochos, pastitos, etc., el CAFE VALBUENA goza de merecida fama. Hay un magnífico BILLAR.

## IMPRENTA ALSINA

LA MEJOR DEL PAIS

Apartado numero 219 Telefono numero 36

Precios baratos

### LA REVOLUCION DE GUATEMALA

Nada se sabe de ella; pero en cambio se sabe mucho de

### EL YUNQUE

Situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central. Allí se componen y se venden Cocinas de Hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA DULCE; composición de Bicicletas y Velocipedos se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar de trabajos en los ramos de ARMARIA—HERREERIA—FONTANERIA Y HOJALATERIA. En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto a complacer a todo el que lo ocupe.

### SOCIEDAD LIBRERA DE COSTA RICA

## FONT y CA.

Apartado 194

CALLE 2ª SUR, 60 a 66 FRENTE A LA ALAMBRA

LIBRERIA—PAPELERIA

Objetos de escritorio—Útiles para escuelas

Buen servicio y más barato que nadie

DE LAS FABRICAS LA MEJOR

Busque la de Calzado de ROBERTO SANCHEZ

Pida hormas americanas, españolas, francesas ó cualquiera de las que están en moda, para señoras, caballeros y niños. Solicite en la Zapatería de Roberto Sánchez

LAS PIELS MAS FINAS Y CONSISTENTES

Con poco dinero se consigue un par de zapatos de inmejorable calidad. Dirección:—Avenida Central O., frente al Mercado y contiguo á Mr. Asch.



PUPERIA, VINATERIA Y BILLAR

Artículos frescos y licores de todas clases

Primera Avenida Oeste, frente á la Plaza de la Artillería

SASTRERIA

DE

VICENTE MONTERO G.

Constante renovación de casimires ingleses y franceses. 1a. Avenida Oeste, 50 varas al Este de la Oficina de Correos.

Santos Pastor

avisa á su numerosa clientela que de nuevo se encuentra al frente de la antigua y acreditada zapatería

LA COSTARRICENSE

1ª Avenida Oeste. — Esquina opuesta al Correo



Cervecería

Best Stout Porter



LAGER BIER BLANCA Y MARCA ESTRELLA NEGRA

JOAQUIN LLINAS

AGENTE COMISIONISTA

San José—Costa Rica

LA BARCELONA Gran establecimiento de abarrotes, pulpería y viantería. Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente. Depósito de los afamados "puros" elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachi. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

ANTONIO MONTEALBANE

NUETROS PUROS SON LEGITIMOS

JARDINERIA EL PORVENIR

La Sabana Quinto Braghiroly

Se hacen trabajos artísticos á precios sin competencia. En las fiestas elegantes la Jardinería "El Porvenir" es la que llama la atención por su arte exquisito.

Dr. E. Friis

avisa á su clientela que habiendo regresado de su viaje, está otra vez en su despacho á disposición del público en general

Casa de salud

En este establecimiento dirigido por el DR. J. I. TOLEDO LOPEZ

SE DA A LOS PACIENTES COMODIDAD Y SERVICIO ESMERADO. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedades de señoras. Se aplican, como anestésico, las inyecciones del raquis, que hacen inútil el uso del éter ó cloroformo. Oficina: frente al Parque Central Sur, de 7 á 9 a. m. y de 12 á 3 p. m.

Té Negro

MARCA OYAMA El mejor té de «Ceilán» que se consume en el país.

MARCA MICADO El mejor té "Englis Breakfast" que se consume en el país.

BOTICA FRANCESA Hermann & Zeledon BOTICA FRANCESA

JESUS PRADA

San José, Avenida 12 Este

Compone guitarras, violines, bandurrias etc. etc.

Compra mandolinas viejas.

Pérez Hermanos y Compañía AGENTES Y COMISIONISTAS

Propietarios del Aserradero del Mojo y Fábrica de Puertas y Ventanas

Oficina en San José: Av. C. Este No. 270. Telefono 116

Habiendo adquirido la maquinaria correspondiente, tenemos el gusto de avisar á los señores constructores, contratistas y demás interesados, que desde 29 de junio está en plena operación nuestro taller de PUERTAS Y VENTANAS etc., cuyos productos podremos ofrecer á precios sumamente económicos, dando el magnífico trabajo de las máquinas, tanto por lo que hace á rapidez como á perfección del acabado y por la insuperable calidad de las maderas que son empleadas, provenientes de las zonas Atlántica y Pacífica y de Dota.

CARTON FIBLRO AISLADOR PARA TECHOS Y PAREDES Hemos importado una regular cantidad de este artículo, de universal uso en construcciones de madera para interceptar el calor, el frío y el sonido é indispensable en cualquier edificio cuyo techo sea de hierro. Las muestras y datos sobre precio, etc., pueden obtenerse en nuestra oficina de San José.

MADERAS Compramos cedro amargo y dulce, laurel negro, ciprecillo y demás maderas escogidas en piezas serradas ó en trozas, ya sea puestas en nuestro switch de San Pedro ó por lotes de carro entero en cualquiera de las estaciones del Ferrocarril de Costa Rica ó del Ferrocarril al Pacífico.

IMPORTACION Y EXPORTACION Como representantes en Costa Rica de los señores F. & J. MEYER de Nueva York, de quienes hemos recibido una gran variedad de catálogos y cotizaciones sobre los principales artículos de manufactura americana, solicitamos pedidos, los que serán atendidos con el mayor esmero y pericia por nuestros representantes, dada su larga experiencia en el negocio. Igualmente solicitamos consignaciones de productos del país, los que serán realizados á los mejores precios con un gasto mínimo. Condiciones especiales de crédito para personas responsables. Los comerciantes de segundo orden pueden hacer sus pedidos directamente al exterior, ahorrando, así, la pingüe ganancia del importador. San José, julio de 1906.

PEREZ HERMANOS y Co.

Una mala emulsión produce en los enfermos el trastorno de las funciones digestivas, imposibilitando la nutrición y retardando la cura.

La fabricación de una buena Emulsión de aceite de bacalao requiere máquinas y aparatos científicamente construidos que los boticarios no poseen.

El Triunfo del Mérito.

Todo el que tenga que comprar un frasco de emulsión de aceite de bacalao debe exigir que el boticario le venda la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" que lleva la marca del "hombre con el pescado á cuestas." Esta marca significa lo mismo que la marca de ley que se encuentra en las joyas de plata ú oro. Emulsiones que no llevan esa marca son lo mismo que las prendas falsas doradas ó níqueladas que fabrican los charlatanes para engañar á los incautos. La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" ha sido recetada universalmente durante los últimos treinta años con éxito siempre creciente para curar la tuberculosis, las enfermedades del pecho en general, la escrofulosis, raquitismo, anemia, clorosis y todas las afecciones que dependen de la debilidad orgánica.

La "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" es un alimento en forma concentrada que nutre y estimula el apetito de los enfermos poniéndolos en condiciones para poder digerir y digerir los alimentos ordinarios.

Tratándose de la salud ningún medicamento es caro, si es bueno. Hay razón sobrada para que la "LEGITIMA EMULSION DE SCOTT" cueste unos centavos más que las emulsiones de pacotilla. Con ella los enfermos sanan pronto. Con ella no hay engaño.

SCOTT & BOWNE, Queda Nueva York

FOLLETIN DE PATRIA

7 de julio de 1906.

RESURRECCION

NOVELA

POR D. JOSE MARIA RIVAS GROOT

por la luz de la lamparilla, que ha ce brillar las cabelleras de plata y las barbas de apóstol, toman actitudes de letargo, y magestuosos en su decrepitud, se adormecen allí, como preparándose ya bajo la mirada del Eterno á las sombras del sepulcro y al sueño de la muerte. A la tarde siguiente se ejecutó

un trozo wagneriano, en que se mezclaban hermosamente rumores de selva, estallido frenético de olas, píos de aves entre las ramas, rugido de torrentes salidos de madre, ecos de huracanes y gemidos de brisa. Atamos el bote á la sombra de un puente de estilo rústico, formado con precioso artificio por troncos cubiertos de musgos que caían hasta el agua. Le pedí que me diera sus ideas en estética.—Habló extensamente, con un ritmo amplió en sus expresiones. —Las artes unen la tierra al cielo (me decía el jorobado), son como los peldaños por los cuales subían y bajaban aquellos ángeles que Jacob vió en sueños. Las artes no son un placer, son una necesidad del alma dolorida. Son el grito de nostalgia que el espíritu lanza en el destierro. Creo que la

música es la más ideal, la más divina manifestación del alma. En el templo, cuando el hombre emudece ante el infinito, cuando la palabra es insuficiente en los momentos del mas alto arrebató religioso, entonces acude la música en auxilio del hombre, surge el canto del órgano y la frase musical interpreta el silencio reverente de las muchedumbres encorvadas... Las otras artes—lienzos, estatuas, monumentos—algo imitan de lo terreno, y están forzosamente adheridas al suelo. La música nada terreno copia, no tiene modelos en la naturaleza material, no está pegada á la tierra: baja del cielo, original y pura, entonces sus himnos misteriosos y flota sin tocar el suelo, y antes que el polvo del mundo le empañe la orla del manto, vuelve á perderse en las alturas.

Una banda de cisnes se acercó al ojo del puente, cortó en silencio el agua, pasó cerca de la barca. El jorobado se detuvo como temiendo interrumpir el ritmo de los cisnes —Wagner ha sido un luchador, un Quijote del Ideal en estos tiempos del militarismo, del vapor, del ciclismo, de la negación y del suicidio (me decía el músico con exaltación creciente). Ha enriquecido el tesoro de la humanidad con obras idealmente hermosas, obras que llevan esa hermosura fuerte y sencilla que desafía á los siglos. Y no es sólo un artista, es también un pensador y en todos sus escritos ha lanzado anatema contra el materialismo; ha denunciado el Estado moderno como "la negación completa del cristianismo"; ha luchado contra la torpeza invansora del dinero. Ha procla-

mado que sólo dos fuerzas poderosas redimen hoy á la humanidad: la Religión y el arte. Imponiéndose al respeto de los pueblos, ha formado ese arte religioso de Parsifal que contribuye á elevar al espíritu sobre la materia y viene á cooperar en la lucha entre la Religión y la Incredulidad, entre la adoración y la Belleza eterna y el culto sistemático de la Nada postrera. — Betty está ya enganchada á la carreta—me dijo Jenkins mientras recogía los pinceles y empuñaba el látigo del coche. ¿Quiere usted acompañarme á la floresta de Montmorency? Es un hermoso paseo. Deseo ilustrar, para el próximo Salón, una escena del Rey Lear, de Shakespeare. Necesito una selva vieja y esta de los Duques

de Montmorency está intacta desde los galos. Subimos á la carreta; el pintor dió un chasquido con el látigo y Betty partió al trote largo por la carretera. —Necesito estudiar hoy los musgos en sus diversas tonalidades.—¿No ha observado Ud? Hay musgos crespos como esponjas; musgos rojizos como ascuas, que se adhieren á los troncos de encina; hay musgos suaves de terciopelo verde en las junturas de las rocas; musgos de raso blanco en la corteza de los álamos, musgos grises que cuelgan de los robles viejos, como barbas de druidas. La yegua trotaba deliciosamente por la caldeada carretera. El viento nos traía los olores de resinas que exhalaba la selva. El aire libre, el sol, el movimiento vertiginoso nos hacían sentir la plenitud de la existencia.